

zum Beispiel durch die zusätzliche Schaffung von Wohnraum für junge Leute und von Krippenplätzen, weiter verbessert und das geistig-kulturelle Leben niveauvoller gestaltet werden können. Vielerorts wurden Gedanken geäußert, Traditionen in Städten und Gemeinden, die die Verbundenheit der Bürger mit ihrem sozialistischen Vaterland und deren Heimatgefühl vertiefen, noch bewußter zu pflegen und ihre Ausstrahlung für die aktive Mitwirkung von jung und alt bei der Gestaltung schöner und gepflegter Städte und Gemeinden zu nutzen.

Viele Parteiorganisationen zogen Schlußfolgerungen dafür, die politischen Gespräche in Häusern und Familien durch den gezielten Einsatz von Agitatoren weiter zu verstärken, die Dinge, die die Bürger im Wohngebiet täglich berühren, voranzubringen und dazu die Zusammenarbeit mit den örtlichen Räten, mit den Abgeordneten, den Betrieben und Einrichtungen zu verbessern, besonders in Vorbereitung der Wahlen zur Volkskammer, zur Stadtverordnetenversammlung von Berlin und zu den Bezirkstagen.

### **Berichtswahlversammlungen gaben Impulse für die Vervollkommnung des innerparteilichen Lebens**

Verlauf und Ergebnisse der Parteiwahlen in den Grundorganisationen vermittelten wesentliche Erfahrungen der politischen Führung gesellschaftlicher Prozesse durch die Partei:

- Die zielstrebige und einheitliche politische Führung der Parteiwahlen durch das Zentralkomitee, sein Politbüro und sein Sekretariat hat die Aktionsfähigkeit der Partei auf der Grundlage des demokratischen Zentralismus weiter erhöht.
- Das Vertrauensverhältnis zwischen Partei, Staat und Volk ist unerschütterlich, weil die Arbeit mit den Menschen im Zentrum der Leitungstätigkeit steht und neu herangereifte Fragen der gesellschaftlichen Entwicklung rechtzeitig analysiert und gelöst werden.
- Weiter ausgeprägt hat sich der massenverbundene Arbeitsstil sowie die Fähigkeit der leitenden Parteiorgane und Grundorganisationen, die Beschlüsse des Zentralkomitees schöpferisch umzusetzen und zum Maßstab des Handelns der Kommunisten und aller Werktätigen zu machen.
- Gefestigt hat sich der lebendige Organismus der Partei durch die Hebung des Niveaus der komplexen und kollektiven Leitungstätigkeit, die Vervollkommnung der innerparteilichen Demokratie, die Verbreiterung der ehrenamtlichen Parteiarbeit, den gewachsenen Bildungsstand und den Zugang von 350408 neuen Mitstreitern in die Reihen der Partei seit dem X. Parteitag.